



ÍNDICE DE CONFIANZA EMPRESARIAL SIGUIÓ EN NIVEL NEUTRAL EN SEPTIEMBRE

Sector agrícola recupera el optimismo tras cuatro años y la construcción vuelve a levantar cabeza

■ La medición realizada por CEEN-UDD en conjunto con DF acusó caídas anuales en el ámbito de la industria y de la minería. El noveno mes destacó una visión más positiva sobre la actividad.

El mes de la Patria se trajo definitivamente en un punto de inflexión para la economía nacional. A cifras más auspiciosas de actividad -o, al menos, ajenas a deterioros adicionales- se sumó un mejor estado de ánimo en el mundo de los negocios. De hecho, la medición realizada por el Centro de Estudios en Economía y Negocios -CEEN- de la Universidad del

Desarrollo (UDD), en conjunto con *Diario Financiero*, mostró que por primera vez desde agosto de 2013 el Índice de Confianza Empresarial (ICE) del sector agrícola se ubicó en un nivel de optimismo en septiembre. Sus 21,8 puntos dejaron atrás números que eran sinónimo de pesimismo de hace un año (-25,1). En ello incidió la mejora en las proyecciones de los

precios de los insumos, así como de la actividad económica del país y del negocio. La construcción también se ubicó en el ala de las recuperaciones durante el noveno mes del año al volver a ubicarse en un terreno neutral -ni bueno ni malo- de expectativas tras avanzar 19 unidades en el mes hasta 0,3 puntos. En contraste, el ICE de

la industria retrocedió diez puntos debido principalmente al mayor pesimismo en el pronóstico de los precios de los insumos. Así, la confianza transitó desde "levemente pesimista" a "moderadamente pesimista". En la minería, una estimación más positiva de la actividad económica general y del número de trabajadores fue contrarrestada por un



empeoramiento en las proyecciones de la situación del negocio en particular, por lo que el nivel de confianza del sector no varió de 'moderadamente pesimista'.

Los ámbitos financiero y comercio se mantuvieron en un estado "moderadamente optimista" y "levemente optimista", respectivamente.

Dados los comportamientos anteriores, el ICE general se afianzó en un nivel neutral (-1 puntos) al terminar septiembre.

Mejora visión sobre la economía

El mejor ánimo del sector empresarial encuentra eco en el repunte que exhibe la medición del CEEN-UDD en materia de percepciones.

De hecho, la relativa a la situación económica general subió desde un peldaño "neutral" a uno "levemente optimista".

Precisamente, a comienzos del mes pasado el Banco Central presentó ante el Senado el Informe de Política Monetaria

(IPoM), donde revisó al alza el piso del crecimiento esperado para 2017, proyectando un rango entre 1,25 y 1,75%, mientras que mantuvo su cálculo entre 2,5 y 3,5% para el 2018.

Coherente con este punto, destacó el mayor optimismo de los empresarios sobre la situación general del negocio, pasando de "levemente optimista" a "moderadamente optimista".

En lo que respecta a la demanda nacional, las visiones -aunque menos malas debido a una mejora de la construcción-, se ubicaron en un terreno muy pesimista, reflejando principalmente a las grandes empresas de los sectores minero e industrial.

Industria bajó diez puntos debido a más pesimismo sobre los precios de los insumos.